

# DE LO CUANTITATIVO A LO CUALITATIVO: EL PENSAMIENTO MARXISTA Y EL DESARROLLO DE LA METODOLOGÍA CIENTÍFICA .

*DR. PÉREZ CRUZ, FELIPE DE J<sup>1</sup>*

Asistimos en América Latina y el Caribe a una renovada polémica sobre los paradigmas cuantitativos y cualitativos.

Esto es perfectamente comprensible en una época en que crece el interés hacia los problemas de la metodología y la lógica del conocimiento científico, como consecuencia de la conversión de la ciencia en una fuerza productiva directa.

Sin embargo, en los debates que nos ocupan, muchas veces encuentro una percepción practicista e instrumentalista. Falta a mi juicio un enfoque —y muchos- histórico, y en consecuencia un acercamiento humanista y cultural a las problemáticas que se discuten.

Hay por demás un inculto —y muchas veces interesado- desconocimiento de los aportes del marxismo y el leninismo, sin embargo acredito que una y otra vez, tanto en el debate teórico como en la propia praxis investigativa, se impone la suficiencia del enfoque que abrió el socialismo científico.

---

<sup>1</sup> Pérez Cruz, Felipe de J.: Cátedra de Educación Comparada Centro de Estudios sobre América Cuba.